

令和3年 鳥羽市教育委員会会議録

第6回 定例会

場 所 鳥羽市教育委員会事務局 会議室

期 日 令和3年6月29日（火）

開 会 午後1時30分

閉 会 午後4時10分

出席委員	委 員	中 村 和 久
	委 員	浅 尾 美 沙
	委 員	江 崎 ユ ミ
	委 員	奥 村 楠 治
	教 育 長	小 竹 篤

出席職員（説明員及び書記）	総務課長	山 本 勝 利
	学校教育課長	山 下 幸 也
	生涯学習課長	岡 本 昭 太
	（書 記）	
	総務課庶務係長	天 田 雄 也

件 名	日程第1 会議録（令和3年第5回定例会）の承認について
意見及び指摘事項 及び 事務局説明	【意見・指摘】 なし
議 事 結 果	承 認

件 名	日程第2 諸報告について
報 告 事 項	<p>【教育長報告】</p> <p>1. 教育長諸活動 [場所]</p> <p>5月25日（火）成人式予備会議[事務局会議室] 5月27日（水）全国学力・学習状況調査[各校] 市教頭会[市武道館] 株式会社ユニクロ対応[教育長室]</p> <p>6月 5日（土）運動会参観[鳥羽小学校] 8日（火）市議会本会議開会[本会議場] 13日（日）山田優選手後援会総会[商工会議所] 19日（土）地球塾開講式[ミキモト真珠島] 23日（土）鳥羽駅長対応[教育長室] 24日（木）市校長会[市体育館] 28日（月）コロナ感染症対策本部会議[議会委員会室] 29日（火）定例教育委員会[事務局会議室] 武道振興会理事会・評議会[市体育館]</p> <p>2. 教育長諸報告 (教育長)</p> <p>5月25日に、成人式の予備会議がありました。今度成人になられる方からアプローチしていただき意見交換をさせていただきました。今度成人式を迎える学年は、学生の頃から大変前向きでした。彼らの活力を引き出させていただき、彼らの考える未来が見通せるような成人式になればいいと思っています。7月に入ってから実行委員会を開催させていただく予定です。</p> <p>5月27日には全国学力・学習状況調査が実施されました。予備調査で少し心配な点もありましたが、学校を回らせていただきながら、学校にも対策など工夫してもらい頑張ってくださいました。結果は8月に発表されますので、また報告させていただきます。</p>

報 告 事 項

6月5日は、鳥羽小学校の運動会に参加させていただきました。今年はコロナの影響もあり開催を延期したところもありました。春の開催は、5月に菅島小学校の体育参観と、6月5日の鳥羽小学校の運動会だけです。長岡中学校と弘道小学校の連合運動会と安楽島小学校につきましては、校医さんと相談した結果、秋に延期する予定です。

6月13日には、フェンシングの日本代表として、山田優選手のオリンピック出場が決まりましたので、後援会の総会をさせていただきました。

6月19日は、第19回地球塾の開講式をさせていただきました。昨年はコロナで1年間中止させていただいていました。

6月23日は、近鉄鳥羽駅の駅長とお話をさせていただきました。7月4日にダイヤ改正があり、鳥羽・賢島間の志摩線が減便されるということです。朝9時までと午後3時以降は変更無しですが、その間の時間は1時間1本に減便するということでした。登校時間は問題ありませんが、下校の時間に近鉄を利用している児童に影響が出てきます。加茂小学校の上り下りと鳥羽小学校の中之郷駅・赤崎駅で下車する児童です。鳥羽小学校と加茂小学校の校長にも相談しながら、今後調整していく予定です。

3. 児童生徒及び学校の様子

(1)個に応じた支援を必要とする児童・生徒について

(教育長)

学校だけでは対応できない支援が必要なお子さんに対しては、教育委員会、子育て支援室、医療機関等と調整を図りながら対応させていただいています。ハープの活用も含めて進めていきたいと考えています。

(2)新型コロナウイルス感染症への対応

(学校教育課長)

保護者が濃厚接触者に指定されたお子さんがいましたので、保護者の結果が出るまではそのお子さんは出席停止にしています。保護者の陰性が確認されたら、登校します。陽性の場合、濃厚接触者になると思いますので、PCR検査等がされると思います。

また、週末に小学校の体育館を使用した方から陽性が確認されました。コロナ対策も十分に行われていたということでしたが、念のため、そこに関わった人のPCR検査を行い、体育館も消毒します。

鳥羽市内で感染者や接触者が出ている状況で、登校させるのが心配というご家庭もあります。そのお子さんは出席停止と同じ扱いをさせていただいています。

(教育長)

市内高校の関係者も陽性が確認されて、休校になっているようです。情報があまり出ていないので、兄弟等がいるご家庭からは、高校生は休んで

<p>報 告 事 項</p>	<p>いるのに、その弟や妹の中学生は登校していいのかという問合せもいただいています。このことにつきましては、保健所からの指導に従いながら対応させていただきます。</p> <p>今後、変異株等の感染も心配されますので、まだまだ気を緩めずに対応していきたいと考えています。</p> <p>4. 市議会について</p> <p>(1)6月補正予算の状況</p> <p>(総務課長)</p> <p>小学校と中学校の机や椅子等、教室内部の抗菌加工をする為の予算がつきました。小中学校合わせて3,324千円です。学校の普通教室を中心に進めていきます。</p> <p>ハープの学習室2部屋のうち1室にエアコンをつけます。</p> <p>神島小学校の公用車が老朽化し壊れており、今年車検の年でもあるので、買い替えを行いました。</p> <p>菅島小学校の多目的ルームにエアコンを導入する予算がつきました。</p> <p>長岡中学校のスクールバス2台分の購入費が予算化されました。</p> <p>鳥羽東中学校の金庫が壊れましたので、買い替えを行いました。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>英検の事業で1,000千円予算化しました。小学6年生と中学2年生が全員対象になり、中学1年生と3年生は任意で受験することができます。</p> <p>GIGAスクール予算として、約5,000千円予算化しました。これは、タブレットの一括管理、設定業務や適正化、不具合時の対応、職員等からの相談に対応してもらうヘルプデスクの設置等のサポート。タブレット端末へフィルタリングソフトの導入のための費用が含まれています。今までは学校教育課の職員で対応していた業務についても、今後は専門的な知識をお持ちの方に対応していただく方向で進めさせていただきます。</p> <p>今年度もふるさと給食を実施します。1人当たり400円で2回に分けて実施する予定です。10月と1月に地元の食材を使って、食育も行いながらふるさと給食を行います。</p> <p>中学校管理業務では、部活動指導員を任用する予算がつきました。690千円です。鳥羽東中学校に2名の部活動指導員を配置する予定です。7月1日から文化部とソフトテニス部に1名ずつ入っていただく予定です。年間240時間、時給1,200円です。平日は1～2時間、土日は3時間程度、外部へ試合等に行くのは1日指導していただけます。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>所管する事業に関して、17,932千円の補正予算を認めていただきました。</p>
----------------	--

た。

主な内容を申し上げますと、本浦分館にエアコンを購入する公民館費で140万8千円、

旧鳥羽小学校校舎改修にかかる工事費を含んだ文化財保護費で846万1千円、新たな委託

事業を追加した博物館費で234万6千円を増額補正するほか、サブアリーナに設置するフォロースポットライトの購入を含めた保健体育施設費におきましても357万8千円を増額しております。

(2)一般質問について

(学校教育課長)

一般質問の中で、コロナ禍で困窮家庭の女子が生理用品を購入できない状況が世の中にはあり、伊勢市等は女子トイレに無償で生理用品を設置するように動き出したということで、鳥羽ではそういったことはないのかと質問がありました。各学校に確認しましたが、報告はありませんでした。現状は、学校で急遽必要な場合や忘れてきた場合には、養護教諭に言えば、保健室に置いてありますので対応しています。学校の状況に応じて、学校が女子トイレに置く方が良いと判断する場合はそのようにしてくださいと伝えています。学校長判断で柔軟に対応させていただく予定です。

5. 教育委員活動報告

(委員D)

教育委員として活動させていただいている活動を報告させていただきます。今後も定例教育委員会で、報告させていただきたいと考えていますがよろしいですか。

(教育長)

ぜひお願いします。

(委員C)資料に基づき説明

6月7日に菅島小学校とかもめ幼稚園を訪問させていただきましたので、その報告をさせていただきます。

菅島小学校はコミュニティ・スクールをされているということで、そのことをメインに聞かせていただきました。校長先生がきめ細やかに地域の方と上手につながれるように対応されていると感じた時間でした。

菅島は獣害がとても大変ということで、イノシシが来ないように、地域の方にお手伝いいただいて校門にネットを張っているそうです。しっかりした校門を作ってもらって子ども達の安全を守っていただけたらということをお伝えしたので、お伝えします。

<p>報 告 事 項</p>	<p>かもめ幼稚園は、お昼位に訪問させていただきました。給食の後で、子育て支援室の保健師さんに来ていただいている、みなさん神妙な顔で指導を受けていました。</p> <p>運転手さんが唯一の男性で、業務以外の事も手伝ってくれて心強い存在になっていると言われていました。先生方は少ない人数で上手に運営されていると感じました。</p> <p>排泄指導をしている中で、洋式のトイレが少ないことが問題だと言われました。ご家庭でも和式のトイレがほとんどなくなっていますので、子ども達が行きたがらないと言われていました。</p> <p>かもめ幼稚園が、今後、こども園になるのか等、市の考えている方向性について教えていただきたいということでした。</p> <p>次回は7月8日に神島小中学校を訪問させていただく予定です。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>1. 教育長諸活動 (委員 C) 株式会社ユニクロの対応をされたそうですが、夏服を見せにきてくれたということでしょうか。女子の薄い服も見ていただけましたか。</p> <p>(教育長) 何種類かは見せていただきました。シャツについては学校の判断になっていますので、そのようにお答えしました。特にユニクロで購入する必要はありません。細かいことは学校に対応してもらうようになっていますが、各企業が提案するものについて、学校が認めればいいと思います。</p> <p>3. (2)新型コロナウイルス感染症への対応 (委員 D) 学校の施設を消毒するということでしたが、教育委員会がそのお金を支払いますか。それはどの位かかりますか。</p> <p>(総務課長) 今回は体育館だけですので20万円位の予定です。学校全体、教室等もとなると100万円単位になってくると想定しています。</p> <p>4. (1) 6月補正予算の状況 (委員 A) 部活動の外部指導員にお願いした場合でも、土日は3時間ですか。</p> <p>(学校教育課長) 基本的にはそうです。特殊な例は除きます。例えば試合が2日間続く場合等は、例外となるかもしれません。</p>

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(委員D)</p> <p>文化財の旧鳥羽小学校改修工事が8,000千円ということですが、具体的にはどのような工事ですか。将来的には一般公開をする可能性はありますか。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>登録有形文化財である「旧鳥羽小学校校舎」に関しましては、平成26年度に文化庁の補助を受け、学識経験者の指導等も踏まえながら、保存活用計画を策定しました。</p> <p>その後、保存を目的とした平成27年度の基本設計を皮切りに、平成28年度の実施設計、平成29年度から平成30年度の耐震工事を経て、令和元年度から順次、外壁工事に着手しています。</p> <p>一般公開も含めた活用方法については、保存の進捗や実情も踏まえて、再考する可能性もあると考えております。</p> <p>(委員C)</p> <p>ハープの活動を強化される前は、個別に課題を抱えた子がたくさんいると聞いていましたが、最近あまり聞きませんがいかがですか。また、現状としてハープともつながれない子はいますか。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>昨年度、なかなかハープとつなげなかった子が、今年度の6月からハープに行きはじめたという事例があります。ハープの職員が出向いて行って、声をかけたり、保護者の方と面談してもらったりして、今までよりもつながることができていると思います。複数人いると、友達もいるからといった相乗効果も出ていると思います。基本的には保護者の送迎で来ています。離島の子は初めの頃は、職員と一緒にマリントーミナルまでバスに乗る等のサポートをしています。保護者が忙しいご家庭では、祖父母の方等に協力をお願いして通っている子もいます。</p> <p>4. (2)一般質問について</p> <p>(委員C)</p> <p>生理用品は学校の費用で購入するということですか。また、学校では困っていないということでしたが、何をもって困っているか困っていないかという計りがありますか。保健室に行くことに勇気が必要な子もいると思います。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>小学校は生理用品のメーカーから無料のサンプルを提供されています。それがなくなると、購入するための予算がありますので、そちらで補充し</p>
----------------------------------	--

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>ています。</p> <p>性に対する考え方が現在ではかなりオープンになってきていて、性教育についても年々オープンになるような形で進められている状況もあります。養護教諭からは、言いにくいお子さんはいないと聞いています。ほとんどの家庭ではきちんと持たせている状況があると思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>置かないと言っているわけではなく、規模にもよりますので、学校の判断で考えてもらうように伝えていきます。学校側としても、管理上の衛生面の問題もあるということでした。子どもの経済状況や体の変化について、先生達に敏感になってもらって、対応できる関係が築ければ、トイレに置いていないこともきちんと説明できると思います。</p> <p>5. 教育委員活動報告</p> <p>(総務課長)</p> <p>菅島小学校の門の話は、直接学校からも要望を受けています。答志小学校のグラウンドで児童がイノシシに追われてこけたという話もあります。現在、地域の方々のご協力によって、ネットが張られていて、十分に効果を発揮していると考えています。他にもお金が必要なこともありますので、現状ではそちらにお金を使っているという状況です。</p> <p>(委員 A)</p> <p>先生方から直接言われていることもあるかもしれませんが、私達も訪問させていただいて伺った内容はこうして報告させていただきたいと思います。</p> <p>(総務課長)</p> <p>学校と教育委員会の理解が違っていることもあるかもしれませんので、こういう場で、教育委員さんとして、両方のお話を聞いていただければ一番いいと思います。今後、報告の資料をいただける際には、どなたとお話ししたかを入れていただけるとありがたいです。</p> <p>(総務課長)</p> <p>かもめ幼稚園のトイレの改修については、必要性は感じていますが、今のかもめ幼稚園の施設をいつまで使用するかということがあります。今後、何年使うか分からない施設へお金を使えるかという問題があります。予算要求もしていますが、費用対効果の部分で実現していません。</p> <p>(委員 D)</p> <p>予算がおりにないということは、何らかの理由があるとは思いますが。両方の目線を持って活動したいと思いますので、そういったことをお聞かせいただきたいです。</p>
----------------------------------	--

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(総務課長)</p> <p>認定こども園についての考え方として、保護者が働いていない世帯が子どもを預けられる場所をなくすことはできません。かもめ幼稚園は、今年度は新入園児が6人。これが3学年続くと全部で18人になります。そんな小さい幼稚園が子どもの為にいいのかという考えもあります。最近、幼稚園も保育所も指針がほとんど一緒になってきています。親の要件が違うだけで、3～5歳児が目指す姿は同じです。行政的に違う点は、幼稚園には用務員がいたり、小さい園でも主任教諭がいたりするということです。0歳児から預けている保育所にそのまま小学校に上がるまで通わせる家庭も多いです。</p> <p>(教育長)</p> <p>幼稚園は教育委員会の管轄ですから、例えばALTに週1回行ってもらう等、それなりに特徴を出そうとしています。0～2歳児が保育所に入るとそのまま、わざわざ3歳児で幼稚園に入りなおすことはほぼないので、引き続き保育所に通います。市全体の子ども数が減ってきますので、将来的に保育所と幼稚園の在り方をどう考えていくかということは、ただ単に幼稚園の特色化だけに留まらず、鳥羽市としての子育てのことを包括的な立場でしっかり考えていく必要があると思います。</p>
----------------------------------	---

件名	日程第3 議案第36号 鳥羽市小中学校結核対策委員会委員の委嘱について
担当課説明等	(学校教育課長) 資料に基づき説明 鳥羽市小中学校結核対策委員会設置要綱第4条の規定に基づき、次のとおり鳥羽市小中学校結核対策委員を委嘱することを提案します。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	【質疑・応答／意見】 なし
議事結果	承認

件名	日程第3 議案第37号 菅島小学校学校運営協議会委員の解委嘱について
担当課説明等	(学校教育課長) 資料に基づき説明 鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第8条第2項の規定に基づき、菅島小学校学校運営協議会委員を次のとおり解委嘱することを提案します。
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	【質疑・応答／意見】 なし
議事結果	承認

件名	日程第4 その他
教育長説明等	<p>1. 中長期的な教育委員会のミッションについて (教育長)</p> <p>私の頭の中で中長期的に解決していかないといけないこと、あるいは前に進めていかなければいけないことを思いつくままに挙げてみました。色々なことがありますので、しっかりした目標や計画を持たないと進まない事だと思っています。今すぐに何かをするということばかりではありませんが、私の考えていることをみなさんと共有させていただきたいと思います。</p> <p>① 学校統合計画の円滑な進捗</p> <p>これは進め始めていますが、今後長岡中学校の説明会が7月16日にあります。答志地区にも話をさせてもらいに行きたいと考えています。答志中学校の統合については、計画上は統合することになっていますが、期限は決まっていないということです。特に若い保護者に説明をさせていただかないといけないと思っています。加茂中学校についても地域に説明をしながら進めさせていただきたいと思います。</p>

② 校舎の保・修・改・新築計画と廃校舎の利活用方針

学校統合計画と合わせて、校舎の保守、修理改善、新築計画をどうしていくのか、新しい統合計画に則った建物の在り方をきちんと考えていく必要があると思っています。廃校舎の利活用についても大きな課題になってきますので、今後、あちこちに点在している廃校舎を鳥羽市としてどうするかということについて検討していく必要があります。

③ 学校のDX推進（校務支援システム、IT教育推進計画策定）

ICT関係のことですが、DXということはよく言われますが、校務支援システムは導入しないといけないと思っています。先進地を視察させてもらう等はしていますが、具体的にはなっていないので将来的にはどこを目指すという計画を作る必要があると考えています。

④ 海洋教育のカリキュラム化

昨年度はコロナの影響でなかなか会議ができず、予定通りに進みませんでした。今年度は、市内関係者や専門家の日程調整をしながら当面の海洋教育の進め方について話し合いをしながら進めさせていただく予定です。

⑤ 英語教育の特色化

AI教材も導入しながら、5年後には、中学3年生で英検3級相当の生徒を6割以上にするという目標に向けて進めていきたいと思っています。

⑥ 学校給食の公会計化

現在、学校給食協会というところで学校給食のお金の管理をしています。国の方針としても、それを公会計として、市が直接管理するようと言われていました。給食費が払えない家庭の給食費の処理等について等課題もありますので、市が会計を管理するように言われていますので、これについても進めていきたいと考えています。

⑦ 児童のフッ化物洗口の実施有無検討

フッ化物洗口について、保育所と幼稚園は実施していますが、小中学校についてはどうかということについて議論したいと考えています。7月1日に県教委から人を派遣してもらって、お話を伺います。その後、校長会でこのことについて検討してもらう予定です。フッ化物洗口を進めるための議論ではなく、子ども達の将来の為には何がいいのかということを中心に考えながら進めていきたいと思っています。

⑧ 鳥羽東中学校部活動の社会体育化に向けて（外部指導員制度の推進）

今年度、部活動の外部指導員を2名お願いすることにしましたが、色々なスポーツ人材をリスト化して、学校のクラブ活動にも派遣していただける仕組みができないかということも検討していく必要があります。

<p>教育長説明等</p>	<p>ると思います。剣道等も学校のクラブとして認められていませんが、外部指導者と学校の指導がタッグを組めば、部活動としてきちんと活動できると思いますし、鳥羽東中学校のクラブの選択肢は減らさずにいけると思います。その為に、しっかりした指導者のリストを作って、指導者を派遣するような仕組みを作っていないといけないと考えています。</p> <p>⑨ 中学校へ通級教室設置</p> <p>小学校には通級教室が設置されています。中学校は今後、何とか工夫しながら鳥羽市の中学校にも通級教室を作るよう、明確な方向性を持ちながら進めていきたいと考えています。</p> <p>⑩ コミュニティ・スクールの定着（支援員の配置）</p> <p>全ての小学校をコミュニティ・スクールにしていくという方針で進めさせていただいています。来年度で市内7つの小学校全てがコミュニティ・スクールになる予定です。学校へ全てを任せるのではなく、事務的にもきちんとできるような支援員のかたちを目指したいと考えていますが、制度上のこともあり、色々難しいこともあります。</p> <p>⑪ かもめ幼稚園の認定こども園化</p> <p>これも考えていかなければならないと思っています。具体的な道筋を健康福祉課の子育て支援室とも相談しながら進めていかないといけないと思っています。</p> <p>⑫ 鳥羽市立図書館の指定管理制度への移行</p> <p>市立図書館も民間委託や指定管理制度にしていくのがいいと考えています。現在、学校の図書館は学校図書館司書を派遣してもらっています。ここも全部一括して指定管理に出せば、効率化も図れ、学校の図書館と市の図書館の連携も生まれ、いい方向に向かうのではと考えています。</p> <p>⑬ 文化財保存活用地域計画の策定</p> <p>国から文化財保存活用地域計画というのを作るように言われていますが、鳥羽市はなかなか手を付けられていません。文化財はそれぞれありますが、そういったものをどのように保存活用していくかということを実践的に進めるということですが、これは課題としてもっていないといけないと思います。</p>
---------------	--

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>【質疑・応答／意見】</p> <p>(委員 D)</p> <p>20 年前に大阪の池田小学校で児童や教師を殺傷した事件がありました。鳥羽は、地域に開かれた学校ということで、誰でも入って来られるようにしてきたと思いますが、20 年前の事件の後、今も忘れられずに対策をされているのでしょうか。</p> <p>(教育長)</p> <p>20 年前の事件は、非常に大きな衝撃でした。池田小学校は、あの事件の後、外部の人が侵入しないように、学校全部を柵や壁で囲い、警備員を配置して遮断するようにしました。そういう考え方がある一方、さらにオープンに多くの人に入ってもらい、多くの人目で見守ってもらうようにという考え方もあります。今はどちらかという、開かれた学校にして、不特定多数ではなく、カードを付ける等の工夫をしながら、みんなで見守っていこうという方向があります。池田小学校のことを教訓にしながら、きちんと管理しながら多くの人目で見てもらうという方針です。20 年前の衝撃的な危機感は薄れているかもしれませんが、改めて認識してもらえようになりたいと思います。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>現在、鳥羽小学校は不審者が学校に侵入したという想定で子どもが避難する訓練を行っています。安楽島小学校では警察に協力してもらい子どもに話をする機会をもっています。</p> <p>(委員 D)</p> <p>こういった事件や災害を忘れずに全ての学校でそういう訓練をしていただけることを希望します。校長会や教頭会で注意喚起していただく等、よろしくをお願いします。</p> <p>(教育長)</p> <p>池田小学校の事件や東日本大震災等については、教訓として学校にはずっと残っていますので、折をみて改めて注意喚起するようになりたいと思います。</p> <p>(委員 D)</p> <p>家庭の Wi-Fi 環境について、以前のアンケートの報告では、96%の家庭にはあるということでしたが、その後残りの 6%の家庭について、改善等ありましたか。家には中学校 1 年生の子がいますが、iPad を使ってテスト勉強をしています。平等性と保つということもあると思いますので、現状を教えてください。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>最初の調査結果は 96%でした。初めは学校からのアプローチだけでした</p>
----------------------------------	--

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>が、教育委員会からもアプローチをさせていただいています。こちらから各家庭に電話をさせてもらって、各家庭の考え方をお伺いして、こちらから提案もさせていただきながら進めています。現在は、残り 14 世帯が Wi-Fi 環境が整っていません。その 14 世帯につきましては、ポケット Wi-Fi を夏休みまでに貸与できるように進めていきたいと考えています。いくつかの小学校では、夏休みに iPad を持ち帰って、それで宿題をして、登校日を無しにしてオンラインで顔を合わせる計画を立てているところもあります。</p> <p>(教育長)</p> <p>結果的には、約 1,000 世帯の内の 14 世帯ですので、98.7%までは Wi-Fi 環境があるという確認ができました。残りのご家庭には、ポケット Wi-Fi を貸与することで対応しようとしています。</p> <p>(委員 D)</p> <p>100%に近づける努力をすることが大切だと思います。</p> <p>(委員 A)</p> <p>iPad の取扱いについては、各校で十分に活用していただく一方で、大切に扱ってほしいと思います。</p> <p>(委員 B)</p> <p>武道館の自動販売機と公衆電話が今年の 4 月から撤去されました。公衆電話は中学生が利用していたので、少し不便だと思います。</p> <p>(生涯学習課長)</p> <p>3 月 31 日までは、武道館を武道振興会が所有していましたが、4 月 1 日からは鳥羽市に移管されていて、指定管理でお願いしています。需要が少ないということと、市に移管されたということで、自動販売機も公衆電話も撤去したということです。今後、自動販売機につきましては、希望があれば、入札など行いながら、設置するという方向性はできますが、公衆電話については、なかなか難しいようです。</p> <p>(教育長)</p> <p>設置者がある程度費用を負担すれば、設置することは可能だと思います。学校が教育委員会と協議をしながら、必要ということになればそれも考えないといけないと思います。一度、学校へ要望として挙げていただけますか。その後、学校と教育委員会で相談しながら進めさせていただきたいと思います。</p>
----------------------------------	---

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(委員 A) 離島留学についてはいかがですか。</p> <p>(学校教育課長) 今後、生徒1名が孫留学ということで、祖父母の家に住みながら学校に通う予定です。今の学校に7月20日まで在籍し、7月21日から答志中学校に籍を置いて、2学期から学校に通う予定です。</p> <p>(教育長) 今年は、コロナ禍ですので、離島留学のセールスは行っていません。その為、他には誰も申し込んできていないので、今年度はこの1人だと思います。1年単位で更新します。</p> <p>(委員 A) 津市にある NPO 法人三重県生涯スポーツ協会の理事長さんに、以前答志小学校でプログラミング教室をやっていただきました。その方がテキストを出版されて、鳥羽市の小学校に2冊ずつと、市立図書館に2冊寄贈していただきました。「この機会に広まったらいいですね。」ということで預かりましたので、お渡しさせていただきます。</p> <p>(寄贈)</p>
<p>議 事 結 果</p>	<p>承 認</p>

午後4時10分 閉 会